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邮轮公司还在 
造船厂没了！

造船厂破产

停航近两年，最后
一批邮轮业坚守者正在
撤离。

从减薪50%到部门
大部分员工被裁，云顶
香港(00678.HK)市场部
员工彭若琪在近日向公
司递交了辞呈，她大部
分 职 场 生 涯 在 邮 轮 业
度过，却没熬过这个冬
天。

这 是 邮 轮 业 最 难
的一个冬天，艰难程度
甚至超过2021年初。数
天 前 ， 云 顶 香 港 旗 下
两家德国造船厂向德国
法院申请破产，触发了
近28亿美元融资交叉违
约。公开资料显示，马
来西亚云顶集团在香港
的 姐 妹 公 司 “ 云 顶 香
港”2016年收购了这些
德国船厂，以便为其航
运 公 司 建 造 邮 轮 。 然
而，在新冠疫情引发的
邮轮市场崩溃后，云顶
方面陷入了财务困境。

原 本 期 待 2 0 2 1 年
出现的转机和利好也并
没有出现。云顶在香港
证券交易所的股票自上
周 五 起 停 牌 。 彭 若 琪
称，“船厂破产的事情
一出公司人心惶惶，目
前还不知道这件事情对
公司的影响，我觉得快
看不到希望了，再换工
作 不 会 考 虑 这 个 行 业

了。”

德 国 政 府 指 责 云
顶香港拒绝援助献议条
款，导致该造船厂破产
和多达1900名德国工人
失业。

据 德 国 政 府 官 员
称，愿意为造船厂提供
6亿欧元的贷款，条件是
云顶香港为造船厂提供
额外的6000万欧元资金
外加不少于6亿欧元的担
保。但云顶香港表示无
能力迫使其股东额外出
资。因此，该集团被拒
绝使用其按融资合约规
定享有的流动资金池。

“ 云 顶 香 港 哪 还
有钱给船厂？”彭若琪
透露，“疫情以来，这
家公司已经削减了50%
以上的职位，虽然去年
年底复航，最近香港疫
情复发，周末的星梦邮
轮 又 停 了 ， 收 入 断 断
续 续 ， 造 船 长 养 不 起
的。”

受全球疫情影响，
云顶香港已经亏损28亿
港币，云顶香港前董事
长林国泰长子林拱辉自
2 0 2 0 年 8 月 2 8 日 起 辞 任
公司执行董事兼副行政
总裁，希望能够力挽狂
澜，但大厦将倾之势无
法阻挡。

云 顶 香 港 周 二 在
香港交易所提交文告表

示 ， M V 造 船 厂 在 没 有
任何可能获得额外资金
的情况，根据德国法律
下，须提交破产申请，
因 此 M V 造 船 厂 和 其 若
干附属公司已向德国管
辖法院申请展开破产程
序。目前，MV Werften
拥有约2000名员工，其
中1600名工人正在为云
顶香港旗下星梦邮轮建
造 豪 华 邮 轮 “ 环 球 梦
（Global Dream）”号。

这艘20.8万总吨是
星梦邮轮船队中的最大
邮轮，造价高达15亿欧
元，设计载客量接近一
万人，其建造工作因为
疫情和财政困难而数次
推迟，目前已经完成约
75%的建造工作，原本
定在今年年内交付，注
定会再次跳票延期。

漫长的等待

“上一次坐邮轮还
是 2 年 前 ， ” 一 名 上 海
邮轮爱好者武琼莉拿出
一张邮轮上的全家合影
照片，她很喜欢这种公
海上无忧无虑的日子，
但也经常注意到某某邮
轮被拒绝入港，全员核
酸检测的新闻，“感觉
距 离 下 一 次 上 船 好 遥
远。”

中国航线的复苏注
定任重道远。

2 0 2 2 年 春 季 皇 家
加勒比全部邮轮恢复运
营，自2020年12月旗下
首艘复航游轮 “海洋
量子号”在新加坡恢复
运营至今，“海洋光谱
号”也已于2021年10月
14日重启“无目的地航
线”。

随着奥密克戎疫情
再起，香港政府宣布上
周五起收紧防疫措施，

其中17种类别领域必须
暂时停业，当中包括美
容院、邮轮公海游、健
身中心等。

1 月 5 日 ， 香 港 特
区政府卫生署卫生防护
中心表示，得悉有新冠
肺炎的密切接触者登上
邮轮“海洋光谱号”参
与“公海游”活动，原
定于6日才返航的邮轮，
提 前 于 5 日 早 上 回 到 香
港。全船3700人需接受
检测。

云 顶 香 港 旗 下 星
梦邮轮也在周四宣布，
配合香港政府的防疫措
施，旗下云顶梦号原定
于周五从香港出发的3天
2夜海上游将取消，受影
响的乘客可选择改期出
发、换取邮轮信用额或
取消行程，取消行程可
获全额退款。“已经停
航近两年了，如果我们
的国门在未来第三年，
第四年甚至第五年还没
有开，我们怎么办？邮
轮重不重要？邮轮要不
要？”地中海邮轮中国
区总裁黄瑞玲认为，在
谈论邮轮复航前，这些
问题要先达成共识。

疫情期间，皇家加
勒比、嘉年华、诺唯真
三家邮轮公司总市值蒸
发 超 过 5 0 0 亿 美 元 。 从
2020年1月1日至2020年3
月20日，嘉年华和皇家

加勒比的股价跌幅分别
为76.11%和81.99%，几
乎跌回2008年的股价水
平。

“这是全球近200年
来，邮轮在和平时期首
次全线停航，世界邮轮
行业遭受重创，邮轮产
业是此次公共卫生危机
遭受影响最大的行业之
一。”原国家旅游局副
局长吴文学表示。

皇家加勒比游轮亚
洲区主席刘淄楠接受旅
界专访时曾提出，希望
政府能提供复航的时间
表或路线图以更好完成
规划。

尽管如此，嘉年华
集团CEO唐纳德认为，
邮轮的长期展望依然维
持强劲，并看好今明两
年的预约状况，相信公
司最终将否极泰来。他
表示，邮轮企业必须拥
有足够的流动资金才能
渡过这场危机，而嘉年
华集团打算利用现金清
偿负债，重返先前拥有
的投资评级。

“ 哪 家 邮 轮 公 司
也不敢说自己是足够安
全的，”彭若琪称，“
虽然旅游业本身已经很
惨了，但我认为邮轮业
又是旅游业里被摧残最
严重的子行业，没有之
一。“(完)

凤凰资讯


